

En 1546 el cartógrafo valenciano Juan de Villalpando recopilación de 167, que llevaba a Santiago, con 12 leguas. Pero no existían datos de itinerario real, sino por parte de los viajeros que habían pasado por las principales vías de comercio con Castilla, que se abría por Burgos y de León por el Camino Francés, hasta Santiago de Compostela.



Camino de Santiago

VALENCIA
SANTIAGO



Segunda Etapa
Distancia 27 Kms.

Loriguilla • **CHIVA** • Buñol
casco urbano



Ayuntamiento de CHIVA
Concejalía de Turismo

Ruta VALENCIA • SANTIAGO

Esta "Ruta del Camino de Santiago", también denominada por algunos como la "Ruta de la Lana", consta en la actualidad de 1109 km, distribuidos en cuarenta y cinco etapas.

Es en la segunda de ellas, de 27 km, entre las poblaciones de Loriguilla y Buñol, cuando se llega por el este al Término Municipal de Chiva, y entre almendros, naranjos y algarrobos, se accede a su casco urbano, en un recorrido que le lleva por la calle de Dr. Bernat, cruzando el "Puente Viejo" hasta la Plaza de Enrique Ponce, lugar donde hallaremos la estatua dedicada a este ilustre torero Chivano. Contigua, la imponente Iglesia de San Juan Bautista con sus magníficas pinturas de la segunda mitad del Siglo XVIII obra del artista valenciano José Vergara. Nos desviamos del camino y atravesando el antiguo barrio de "Bechinos" por la calle Jacinta Fránces, llegamos a "La Torreta" torre vigía del siglo XI, de época musulmana. De vuelta al camino enlazaremos con la plaza de la Constitución donde se ubica la "Fuente de los Veintiún Chorros" adosada a la "Balsa de la Plaza" y al monumento al "Torico de la Cuerda". Desde aquí, tomando por las calles Pascual Piquer y Cruz de Piedra llegaremos al "Camino del Azagador" antigua vereda por la cual salimos del casco urbano. En este tramo podemos admirar, en lo alto de la denominada "Loma del Castillo" la ermita que alberga a la imagen de la "Virgen del Castillo" patrona de la población y las ruinas del Castillo de Chiva, de origen musulmán. Caminando ya por la partida del "Amarjal", zona de regadío, de huertas y frutales, que dan paso a tierras de viñedos por donde abandonaremos Chiva y su término, en dirección a Buñol.



En 1546 el cartógrafo valenciano Juan de Villuga, describió en su recopilación de caminos el número 67, que llevaba de Valencia a Santiago, con un recorrido de 188 leguas. Pero un siglo antes ya existían datos que describían el itinerario de este mismo camino, realizado por peregrinos, que partiendo desde Valencia y a través de una de las principales e históricas vías de comercio con Castilla, enlazaba con la "Ruta de la Lana" hasta Burgos y desde allí, por el camino francés, hasta Santiago de Compostela.